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COMPTE RENDU 
Assemblée Générale Ordinaire 

du 13 décembre 2008, à Paulhan (34) 
 

La soirée a débuté à 18h par les formalités administratives (licences , cotisation au club et 
distribution du journal) … merci à Nanou  qui sera également secrétaire de séance. 
Les licences peuvent être prises au choix sous forme papier ou sur internet avec un code d’accès 
fourni après paiement de la cotisation club et présentation du certificat médical 
 

Avec 42 présents sur 78 membres inscrits,  le quorum (1/4 des membres) est atteint. 
L'Assemblée Générale est déclarée ouverte à 19 h 10 mn  
Remerciement : 
• à tous ceux qui ont aidé à la préparation de cette AG et à tous les assistants pour le repas 

qu’ils nous ont concocté :  
• aux ados qui nous ont « chauffé la salle » avec quelques petits rock au moment de l’apéro 
• à l’association Ste Claire qui nous prête tables, sièges, et chauffages d’appoint au gaz 
(particulièrement appréciés cette année) 
• à Michel PUJOL président du CDVLH pour sa présence parmi nous ce soir 

Bienvenue aux nouveaux Membres  qui nous ont rejoints au cours de l’année 2008 ou à 
l’occasion de cette AG… 

 
Pierre CHALEYER  
 
 

Mons La Trivalle 

 Jean-François AMBAL 
 

Valros 

 Chloé DELEUIL 
 

St Pons 

 Véronique LÉONARDI 
 

St Gély du Fesc 

 Jacques MOPPERT 
 

48 Chanac 

 Julien PÉRARD 
 

Béziers 

 Nicolas SABAHI 
 

Carcassonne 

 Jean-Marc SAUVEL 
 

Montpellier 

 Carlos SEVILLA 
 

Agde 

 Florence ROUSSET 
 

St Jean de Védas 

 Philippe JEAN Grabels 
Armand VIALA Montarnaud 
Vous trouverez leurs coordonnées sur le site 
  



RAPPORT MORAL 2008 
 
I.  Les activités du club 2008: Le bilan 
 

a) Les animations internes 
 

Le 8/03/2007 Nettoyage Vissou: (10 personnes) il ne faisait pas très chaud, il y avait une tramontane 
forte… du coup il n’y avait pas grand monde, mais le nettoyage a été fait. 
Dommage qu’il n’y ait pas eu plus de personnes… 20 à 25 personnes se serait bien. 
C’est prévu pour fin février début mars …avis à la population… 
 
Le 08/03/2007 Animation antennes :  
Animée par Bernard Saulnier à nouveau cette année. Bernard a assuré un atelier bricolage supplémentaire 
avec une dizaine de participant dans un local aimablement prêté par la mairie de St Jean de la Blaquière . 
. 
 
 
Le 08/03/2007 Animation cheminement dans les Bauges: Elle a été bien suivie (15 participants). 
Super soirée animée par Pascal. Ces animations sont bien pour préparer les vols sur les sites qu’on 
ne connaît pas. Pascal a fait une soirée très pédagogique et bien explicative qui a permis ensuite de 
faire de très beaux vols. Conclusion : dans certains cas…. les traces GPS sont très intéressantes. 
 
 Le 16/03/2007 Pliage de secours : succès habituel (25-30 personnes), à maintenir tant pour la 
sécurité que pour l’ambiance. La plupart des gens plient maintenant leur secours correctement. 
Certains ont encore besoin des autres.  
 
Le 29/03/2007 Animation cheminement au Mont Bouquet: Elle a été bien suivie (15 participants). 
Animée par Thierry chez lui.  
 
Le 14/06/2007 Repas club : Une quarantaine de personnes était présentes fait chez les Davit cette 
année ; Un appel est lancé pour que l’année prochaine cela se réalise chez quelqu’un d’autre. 

 
b) Les stages :  

 
Du 23/04/2008 au 28/04/2008:  
Stage Perf Cross avec   Joël Favre a eu lieu avec  16 participants. 4éme stage avec lui dans le secteur 
d’Annecy. Ce stage s’adresse à ceux qui ont déjà fait des cross. Ce sont des conditions assez fortes 
car début avril. Par contre c’est magnifique au niveau des vols (Sommets alpestres enneigés et 
floraison naissante dans les vallées printanières). Deux groupes au départ qui se sont mélangés en 
cours de stage. Bonne ambiance. En camping donc conditions météo assez froides et conditions de 
vols assez fortes tout de même. 
 
Du 07/07/2008 au 11/07/2008 : 7 participants. 
Stage Thermique à Font Romeu. Bon stage qui a bien plu. Ambiance super et après les vols aussi. 

 
Aucun pilote n’a passé la qualification biplace cette année 
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c) Les sorties : 1 par mois de programmées 3  réalisées en 2008. 
 

Le 05/04/2008, Sortie club au Mont Bouquet… arrivée tôt le matin et vol du soir…. 

 

Du 01/05/2008 au 04/05/2008 , Sortie à  Moustiers :  
Pas facile en journée mais de bonnes conditions tout de même. Il serait peut être mieux de programmer 
cette sortie plus tôt en saison pour atteindre l’objectif de faire voler tout le monde au club. 

Du 26 juillet au 10 aout , Sortie d’été à Val Louron :   
Bonne participation. De 15 à 30 participants en moyenne. 50 personnes au total sont venus.  
Les souvenirs de 2003 étaient encore dans nos têtes. Du coup les vols du matin et soir étaient très 
décevants. Vent de Sud tout le temps qui nous a permis de faire de très belles rando, de la pétanque, du 
vélo… 
Le principe habituel avec un espace de campement dans un camping avec libre accès aux participants. 
Nouveauté : une navette a été louée pour le fonctionnement des récup. La présence de la navette permet 
une bonne cohésion du groupe. Frais en hausse en raison de l’utilisation de la navette  ( 1976 €) 

Camping plus cher que l’an dernier 

20/21/09/2008 ,Week-end Coupe Icare :   
Une petite dizaine de membres du club est allée faire un petit tour du côté de St Hilaire dont certains qui y 
ont fait des « affaires » 
 
Les autres sorties ont été annulées pour mauvaise météo. 

 
 

d) Les animations vers l’extérieur :  
 
21 et 22 juin : Animation biplace 
Elle s’est bien déroulée, un beau succès cette année avec 37 baptêmes et organisation bien huilée. Super 
ambiance. Tous les baptisés se sont régalés.  
Seule ombre au tableau : un conflit avec Patrick Gaillard (courrier communiqué aux membres du club en 
juin 2008) Hélène explique de quoi il retourne pour ceux qui ne sont pas informés. Tout n’est résolu, nous 
avons proposé de mettre en place une convention d’utilisation du site (dont nous sommes gestionnaires) 
avec Cultur’aile pour régulariser les choses. Cela sera fait courant janvier/février. Michel Pujol nous 
signale que la gestion du site est aussi dépendante de la Ligue et qu’il faut signer une convention tri 
partite.  
 
 
 
 



10/14 Juillet, Semaine Séranne :  
Tout un groupe a travaillé pour préparer cette semaine. Tout était prêt au niveau de la structure et des 
lots … mais la météo n’a pas été favorable le boulot est au point pour 2009. Heureusement que nous 
n’avions pas acheté un cochon vivant cette année comme 1er lot (cf 2005). Nous avions loué une navette 
en deuxième véhicule ; le principe étant de la garder pour la sortie club. Nous l’avons donc gardée 1 
mois au total à cheval sur juillet et août. 
 
Octobre, La Circulade de Paulhan :  
Notre participation à cette journée associative a été annulée manque de volontaires. Peut être n’avons-
nous pas fait assez de « battage »…. 
 
 
II  La participation aux compétitions amicales  
 
 

1) La Coupe Fédérale de Distance :  
 
107 vols déclarés (-79) ….Tous les résultats sont parus dans le journal du Club. 
L'objectif de 2008 a été complètement atteint :  

Le club reste à la 5ème place au classement par club  
Et nous gardons la  1ère  place au classement par équipe de club. 
Quelques pilotes ont passés la barre des 100 km. 

L'année a donc été bonne malgré une météo de printemps très capricieuse.  
 
Il faudra rester vigilant pour garder notre rang : de plus en plus de clubs et de pilotes déclarent leurs vols. 
Evoquée l’an passé, l’idée de la création d’un « team compet »  n’a pas été suivie. Appel relancé pour 09. 
 
Nous n’avons pas de super pilotes qui volent sur de grandes distances mais nous sommes nombreux qui 
volons à un niveau moyen, déclarant facilement entre 30 et 80 km donc ça compense…  
Les (rares) féminines du club ne déclarent pas toutes leurs vols et c’est dommage.  
La nouvelle réglementation CFD obligeant les vols au départ de site proche d’une TMA à joindre leur 
trace GPS, les déclarations sur l’honneur ne sont plus valables pour nous à partir du Vissou.  
Remarque  de Bédé: certains sites aussi  proches des TMA que le notre n’ont pas à joindre leur trace GPS 
à leurs déclarations ….  (à vérifier) 
L’idée de remettre la coupe en haut de la dent de Crolles pendant la coupe Icare, était sympa. Même si la 
montée était difficile, surtout sur terrain humide et glissant et avec un parapente sur le dos. Le groupe qui 
montait avec Hélène (elle même dans les derniers) est arrivé après la remise des prix. Heureusement, 
Christophe C était présent, il nous a ramené le joli trophée. 
En conclusion ce serait dommage de ne plus  participer  à la CFD. Nous pensons qu’il faut continuer à 
déclarer nos vols même sans traces, même s’ils ne sont pas validés. Nous allons essayer de faire une 
action entre temps (envoi de courrier aux responsables de la CFD).   
Concernant les différentes zones et périodes d’interdiction de vol, il y a un problème sur le système 
d’information pour avoir les données quand les zones militaire sont actives. 
Attention, même sur la Séranne, nous ne pouvons pas déclarer certains vols car il est quasi impossible 
d’avoir l’info sur les zones actives ou non. Pour être totalement dans « les clous » , il faut envoyer la 
preuve que la zone est inactive en même temps que la déclaration. 
 
 
 

2) Le Challenge du Vissou : 
 

Pascal a fini premier donc c’est une bonne année… C’est le meilleur stratège qui a gagne. Ce qui est 
vraiment bien c’est qu’il y a cette année pleins de nouveaux pilotes qui sont partis du Vissou. Il y a 
souvent maintenant au moins 10 pilotes qui partent du Vissou dès que ça le fait.  
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Nanou parle du challenge du saut de Vésoles. 
Patrick lance aussi l’idée de mettre en place un challenge de la Séranne (à voir avec les premiers 
intéressés)  
 
En conclusion : Tout le monde est convaincu que la participation à la CFD , au challenge du Vissou  
et autres compétitions amicales, encouragent l’émulation du groupe et renforcent les progrès de chacun et 
apportent un plus tant en formation qu’en sécurité.  
       
III. Le site deVissou  
 
Le paysagiste a enfin rendu un projet chiffré qui doit maintenant être examiné en commission. 
L’arlésienne prend forme (projection du dossier à l’assemblée). 
 
Aménagement du Vissou : 
 
Hélène laisse la parole à Christian Vailhé et Claude Champ qui bossent sur le dossier depuis 4 ans avec 
Michel  Pujol, président du CDVLH et la Ligue. La 10ème version du dossier est présentée ce soir par 
Michel. C’est un gros projet avec un gros budget. En espérant que le dossier actuel sera accepté par 
Monsieur Esteben de la DIREN . 
La subvention qui a été votée s’arrête en fin d’année. Il faudra donc trouver les 20 % manquants en 2009 
pour payer la différence. Cela devient de plus en plus difficile pour trouver les financements.  
Par ailleurs…Attention à la préservation du site en l’état, car la DIREN a tout à fait autorité pour nous 
imposer une astreinte financière très élevée par jour pour remettre tout en l’état d’origine. Ils sont très 
puissants. Donc prudence.  
Gilles Mazel demande quand nous verrons la fin des travaux. Hélène ne pense pas avant 2 ans environ 
pour le début… Car après validation du dossier il faudra encore trouver les financements. 
 
Certains pilotes posent sur la vigne qui a été arrachée. Il faut savoir que Claude Champ a rencontré la 
propriétaire du terrain. Nous devons aller discuter avec elle et lui proposer une convention type. 
 
Panneau : présentation du nouveau panneau d’information sur le site, payé par le CDVLH. Il sera collé 
prochainement. 
Décision de modifier sa place : peu de personnes le lisent actuellement. De plus en plus de pilotes 
débutants arrivent au Vissou et il est important pour la sécurité de tous que l’information sur les 
difficultés du site soit clairement accessible. Il sera à l’entrée du chemin  de crête et ne gênera pas pour 
les travaux futurs. 
 
 
SITES AUTOUR DE VISSOU : la Merquière, la Sure, la Lieude, le Bout du Monde, St Guiraud 
Tous ces sites sont officieux. Allons y voler sur la pointe des pieds…  
Quant à  Villecun, il faut absolument éviter d’aller y voler et même y poser. Hélène rappelle l’histoire de 
Jean Marie à Villecun et le procès en cours…il y a eu aussi récemment, des incidents avec Patrick 
Gaillard… Le maire a interdit le décoller sur son terrain et de poser dans ses champs. Les étrangers ne 
sont vraiment pas les bienvenus là bas. 
 



Pour le site de Valflaunès il est réglementé et il est interdit d’y voler en période de chasse. Nous avons 
des infos contradictoires d’autres pilotes. Il faut donc vérifier les infos auprès du responsable du site. 
 
IV Investissement matériel : 
 
Nous avons acheté une tente tunnel pour 150 euros. Elle a servi pour la sortie cross d’avril et pour le 
camp cet été. Elle est souple et est facile à monter. Nous pouvons y entrer à 20 à l’aise. 35 en se serrant. 
 

V Communication 
 

a) Journal 
Hélène signe la mise en page de son 6ème numéro (20ème du club). 200 exemplaires tirés. Il est distribué 
aux membres mais aussi à beaucoup de personnes autour du vol libre. Il sert de complément de 
communication.  
Comme d’habitude, la rédaction de ce petit bijou regrette que les articles arrivent au compte goutte, en 
retard et souvent hors format (…) !  
Donc, pour le journal de l’an prochain, ce sera très gentil aux apprentis journalistes de respecter les 
délais et de penser qu’un article trop long (supérieur à 3000 signes) est difficile à mettre en page 
avec quelques photos, et difficile à lire… 

b) Site internet : www.cabriair.net 
 
2 ans d’existence. Il y a eu une grosse poussée de consultation au printemps. La fréquentation est souvent 
liée aux périodes de vols. Il y a une bonne diversité de pilotes qui écrivent des articles ce qui permet de 
varier le contenu.    
Dans l’année 2009 nous passerons à la version 2. ( + de facilité pour publier les images…) 

c) Listes de diffusion 
 
Ca fonctionne assez bien pour la communication ponctuelle. 
Mais assez bizarrement, sur les questionnaires et courriers administratifs, il y avait plus de retour avec le 
courrier papier... 
La liste est parfois saturée ce qui explique l’absence de réponse de certains ; Hélène propose pour clarifier 
la communication,  la création d’une lettre hebdomadaire en période de vol... 
 

d) Le répondeur club : 
Jean Marie a persévéré courageusement. Entre les téléphones portables et la liste qui fonctionne 
bien à ce niveau là, Hélène n’est pas sure que ce soit important de continuer ; on économisera ainsi 
des frais de téléphone.  

 
e) Les tee-shirts : 

Il était prévu qu’ils soient prêts pour le printemps 2008. Ils seront imprimés pour le printemps 
2009. Dessin réalisé par Mitch. 
 

f) Le Nouveau Logo :  
Hélène présente la nouvelle version logo. Applaudissements. 

 
 

vote du rapport moral 2008 : 
Vote : unanimité ( 0 contre – 0 abstention) 
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BILAN FINANCIER 2008 présenté par Alain 
 

BILAN FINANCIER 2008 
 Débit Crédit 
Report excédent 2007  3 574,45 €  
 COTISATION  
Cotisation 2008  1 950,00 €  
 REPAS ET REUNION  
Repas d'été 229,74 €  8,00 €  
Repas AG 422,45 €  328,23 €  
 STAGES - €  
Stage Perf Cross 3 662,85 €  3 108,00 €  
Stage thermique 3 230,00 €  2 870,00 €  
Stage perf 45,00 €  - €  
 SORTIES - €  
Sortie MOUSTIER 316,10 €  - €  
Sortie ETE 4 101,26 €  2 793,64 €  
 ANIMATIONS - €  
Animation Biplace  266,06 €  586,50 €  
 54,81 €  45,00 €  
site club 41,74 €  - €  
Séranne 1 433,35 €  1 500,00 €  
 DIVERS - €  
Matériel 184,61 €  - €  
déplacement 105,08 €  - €  
Cotisation cdvl + ligue 253,50 €  - €  
 JOURNAL - €  
Photocopies 453,28 €  - €  
 FRAIS ADMINISTRATIF - €  
Frais Financier 8,00 €  - €  
Timbres 31,31 €  - €  
courrier 413,82 €  - €  
Tel + Répondeur 238,72 €  - €  
 SUBVENTIONS - €  
Subvention cnds - €  1 800,00 €  
Subvention mairie Paulhan - €  160,00 €  
TOTAL 15 491,68 €  18 723,82 €  
  3 232,14 €  

Vote : contre : 0 - abstention : 0   pour : unanimité 

 

 



Projets 2009 
 
ACCUEIL JEUNES : 
Nous avons été contactés par l’UNSS qui monte une équipe dynamique sur le parapente. Ils ont formé des 
profs d’EPS (dont Bruno Zammit ici présent) pour le parapente et le treuil. Leur souci est de pérenniser 
l’activité auprès des jeunes formés. Ils recherchent une structure d’accueil auprès des clubs ; Il y a 
aujourd’hui 16 jeunes qui veulent continuer le parapente. Ils sont raccrochés au club d’Embrusqu’ailes.  
Principe : deux moniteurs proposent une journée de formation par mois. Dans ces formations qui durent 
une journée il faudrait qu’il y ait 2 à 3 volants qui puissent être présents pour donner des réponses à leurs 
différentes questions ; Ces jeunes (14 à 17 ans) ne volent que sous responsabilité de moniteurs qui eux 
sont payés par le CDVLH au travers de subventions. Le but est de pouvoir garder ces jeunes dans 
l’activité après leur formation. Aucune compétence n’est demandée, aucune responsabilité n’est engagée 
pour les volants. Nous serions là uniquement pour répondre à leurs questions ; Pas d’encadrement direct 
de notre part.  
Pour l’instant il y a encore beaucoup de chose à régler au niveau de l’UNSS. D’autant qu’il y a aussi un 
problème de matériel (quantité et qualité…) 
  
Ce projet est positif pour l’activité. Bruno serait partant pour animer un groupe au sein du club pour 
pouvoir faire cette passerelle entre le monde scolaire et vol libre adulte. 
Intéressant bien sûr de pérenniser la pratique chez les jeunes et de rajeunir notre activité. 
Cela ne se réalisera pas forcément en 2009 (à suivre) 
 
Les activités de l’an dernier seront reproposées à quelques variantes près ; la première réunion du 
comité directeur début janvier 2009 déterminera les grandes lignes de nos activités, les membres du 
club recevront le calendrier début février. 
 
Stage cross perf  
Le club a réservé 1 semaine auprès de Joël Favre pour le stage perf cross : du 12 au 19 avril 
Les candidatures sont lancées ; plusieurs pilotes se sont déjà inscrits. 

stage thermique  et stage init cross :devis demandé à Didier Exiga   
animations 

Secours ; Cheminements ; Météo + emagrammes ; Espace aérien; Jardinage Vissou ; Utilisation GPS :  

Participation aux journées associatives de Paulhan 

Formation brevet. (Maxime, Gilles Catherine Philippe Hervé Jean-Christophe Vincent ) 

Formation QB (Laurent, Serge, Hélène)  

 

Sorties :  nous attendons les propositions. Pour l’instant :  Moustiers ; Séderon ; Cantal ; Alpes ; Vésoles. 

Sortie d’été : nous attendons les propositions. Pour l’instant : Vercors, La Colmiane, 

La semaine de la Seranne : dates du samedi 11 au mardi 14 juillet 2009 (à confirmer). 

 
 

Vote projet 2009 : unanimité. 
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BUDGET PRÉVISIONNEL 2009  présenté par Alain 
BUDGET PREVISIONNEL 2009 

   
 Débit Crédit 
Report excédent 2008  3 232,14 €  
 COTISATION  
Cotisation 2009  1 875,00 €  
 REPAS ET REUNION  
Repas 460,00 €   
Participation repas   435,00 €  

 STAGES 
PERFECTIONNEMENT  

Stage Perfectionnement 5 000,00 €  4 500,00 €  
 ACTION JEUNES  
Stages 1 400,00 €   
  1 400,00 €  
 SORTIES  
Locations véhicules 2 000,00 €  1 000,00 €  
Hèbergement 1 000,00 €  500,00 €  
 ANIMATIONS  
Biplace 500,00 €  500,00 €  
Animation diverses 250,00 €   
Semaine Séranne 1 000,00 €  1 000,00 €  
 TEESHIRTS  
 1 000,00 €  1 800,00 €  
 JOURNAL  
Impression + Envoi 700,00 €   
 FRAIS ADMINISTRATIF  
Communication 400,00 €   
Déplacement 200,00 €   
Téléphone 350,00 €   

 SUBVENTIONS  
Subvention  1 950,00 €  
 DIVERS  
Cotisation CDVL 132,00 €   
Cotisation Ligue 132,00 €   

 MATERIEL  
AMENAGEMENT VISSOU 300  
TOTAL 14 824,00 €  18 192,14 €  
  3 368,14 €  

Vote budget  PRÉVISIONNEL 2009 : unanimité 
 



 
Les statuts du club organisent les élections du comité directeur tous les 2 ans. 
 

Le Comité Directeur élu en 2007 
 
Mylene Mougel 
 

Hélène Davit 
 Marie-Hélène Ayraud 

 
Nanou Vailhé 
 Mitch Poirisse 

 
Pascal Wisniewski 
 Phillipe Cano 

 
Bernard Davit 
 Bernard Saulnier 

 
Christian Vailhé 
 Francis Cussol 

 
Serge Guenneau 
 Catherine Marzin  Alain Hermitte  
 Claude Champ  Jean Marie Viala 
 Thierry Capéran  

 
Fabien Jammes 
 William Rousset  

 

Le bureau élu en 2007: 
 

Présidente : Hélène DAVIT Vice Président : Jean Marie VIALA 
Trésorier : Alain HERMITTE Trésorier adjoint :  (appel à volontaire…) 
Secrétaire : Anne VAILHÉ Secrétaires adjoints:  

Thierry CAPÉRAN  -  Bernard SAULNIER 
 
 
L’Assemblée Générale s’est clôturée vers 21h avec l’apéritif en musique et 
la remise des prix par Hélène … 
 

PRIX CHALLENGE DU VISSOU : 
 

Grand Vol  à Pascal WISNIEWSKI (qui récupère enfin le trophée du club) 
Grand bocal à Jean Marie VIALA (qui gagne un grand bocal de pâté maison qu’il cède à Claude C) 

Petit Bocal à Claude MASTALERZ (qui gagne un petit bocal de pâté maison) 
 

PRIX SPÉCIAUX : 
 

Louche d’or : à Nanou pour la préparation du repas de cette AG (seiche à la Sétoise et gâteau roulé) 
Pelote d’or pour sa patience et  sa persévérance à Michel VAYSSE 

Poche d’or pour son impatience et sa précipitation au posé en cross à  Thierry CAPÉRAN 
Branche d’or à Bernard CAZALET  qui gagne également le tee shirt du meilleur camarade pour  son 

aide aux pilotes sur les cross de la Séranne 
Abonnement annuel au Vissou à Patrick GUIONNET  pour qu’il vole + souvent sur notre terrain de jeu 

On a oublié le prix récup ; on se rattrapera l’an prochain, promis  et ce sera le + beau prix …  
 

La soirée s’est terminée par le débarrassage vers 1h (certains ont trainé tard au coin du feu jusqu’à 3h) 
7 courageux ont finalisé rangement et ménage dans la matinée de dimanche 

 


